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琴声敲醒“沉睡的心灵”
“星星少年”成耀眼的星

18岁自闭症少年夺得多项钢琴比赛大奖

为进一步提升居民居住环境卫
生管理水平，近日，济南市市中区六
里山街道城管委以“服务进社区”建
设美好家园为抓手，发动党员干部、
各组巡查人员、公益岗、网格员及各
社区工作人员对辖区内老旧小区开
展“三小一堆”清理活动。活动中，工
作人员在清理“三小一堆”大件垃圾
和清扫院落环境的同时，组织各社区
志愿者向小区居民宣传环境保护相
关法律法规，引导居民爱护辖区环
境，宣传倡导文明健康的生活方式，
打造整洁靓丽的辖区环境。

下一步，城管委将进一步完善环
境治理中的长效管理机制，确保环境
治理工作治理一处、提升一处、巩固
一处，不断提高辖区精细化管理水
平。 (吴任重)

六里山：开展

“三小一堆”治理工作
近年来，菏泽市单县建立新联会组

织和新阶层实践创新基地平台，凝聚智
慧力量，服务中心大局，打造“同心”工作
品牌，为高质量发展提供“统战力量”。

单县创新提出“四新四联”发展理
念，构建“1个新联会总会+13个行业委
员会+22个镇街分会+N个实践创新基
地和新联之家”的平台体系，实施“一基
地一品牌”建设，高标准打造5个特色鲜
明的新阶层实践创新基地，承载团结引
导、宣传培训、联谊交友、汇聚民智四大
功能，累计开展各类学习培训、联谊联
情和“同心”活动等各类活动40余次，参
加人数1万余人次。依托新联会基层组
织平台优势，通过举办传统企业直播和
短视频培训班，主动靠前服务，提升新
阶层各领域从业人员的能力，迄今已累
计培训400余人次。

记者 李旭旭 胡晓雪

白菜价低
农户难寻销路

来自东北的白菜种
植户王强今年在潍坊市
昌邑市宏大农副产品批
发市场的二期土地上租
了120亩地，用于种植白
菜。王强本来对这片白
菜地倾注了满满热情，
但是今年冬天，仅有“白
菜价”的白菜却让王强
碰了一鼻子灰。“去年的
价格在3毛钱左右，今年
的白菜价格才1毛多。”
王强说。

即便价格低，白菜
也不好卖。“卖不出去的
白菜只能进冷库，然后
等到以后涨价再说，但
是白菜如果要入冷库的
话，还需要入库费用和
人工费用。一亩白菜的
人工成本500多元，120
亩地又是近70000元。”
王强越说越愁。

了解到菜农的实
际困难后，潍坊市农业
农村局、齐鲁晚报·齐
鲁壹点潍坊融媒中心、
齐鲁农超平台决定发
起爱心助农活动，并在
齐鲁晚报刊发报道，齐
鲁农超平台则连夜搭
起了农商之间的爱心
桥梁。

爱心企业伸出援手
采购白菜超10吨

相关报道发出后，
得到多方响应。12月6日
下午，潍坊市本地企业
世纪泰华福乐多超市来到潍
坊市昌邑市地里采购白菜，本
次共计采购白菜6 . 5吨左右。

不久前的11月30日,来自
济南的企业济南巴食兄弟川
味专卖店了解到白菜没销路

的现状后，确定紧急采购1万
斤潍坊大白菜,助力菜农拓宽
销路。12月2日中午12时许,装
满大白菜的采购车从潍坊顺
利抵达济南。两家企业的采购
数量共计超过10吨，仍有不少

企业表达了愿意尽一份
力的心愿，帮助农户打
开销路。

齐鲁农超助力

农业发展

本次助农活动所有
交易均在齐鲁农超这个
平台对接实现，齐鲁农
超是由政府、企业和媒
体联合成立的农业大平
台———“齐鲁农超”山东
农副产品展示交易平
台，2023年8月28日正式
上线。

潍坊市农业农村
局工作人员说：“希望
通过齐鲁农超这个平
台，为新型农业主体和
广大农户排忧解难，让
这个平台成为一个服
务农民、推介优品、展
现潍坊农业风采的线
上窗口。”

为宣传推介潍坊
优质农品，10月中旬开
始，潍坊市农业农村局
联合齐鲁农超针对潍
坊市寒亭区“中国国家
地理标志产品”潍县萝
卜开展“潍县萝卜爆品
秒杀活动”，帮助企业
销售上百单，登上齐鲁
农超小程序品牌热卖
榜。此外，在潍坊市人
民广场举办的寒亭区
潍县萝卜市民品鉴会
也帮助潍坊萝卜企业
打开了销路。
接下来，齐鲁晚报·齐鲁

壹点潍坊融媒中心将联合潍
坊市农业农村局，持续开展
助农助企活动，服务潍坊更
多农业个体，助力潍坊农业
产业发展。

记者 张琪 见习记者 郭辰昊

阴霾笼罩幸福的家庭

因为父母的工作比较忙，小时
候的舒海峰跟着有幼师经验的外
婆一起生活。“在海峰两岁多的时
候，外婆就发现了他的不一样。”舒
海峰妈妈葛女士告诉记者，那时的
海峰语言能力落后，同龄人已经开
始与人沟通，而他却只能说出两三
个字。外婆带着海峰在院里玩耍，
其他孩子喊他一起玩，听到声音后
的海峰转身往反方向走去。

但这在当时并没有引起葛女
士和丈夫的注意。直到舒海峰三岁
两个月时，他们才知道孩子患有孤
独症。“那天，我还在上班，他外婆
给我打电话，很着急地告诉我，孩
子的问题很严重。”回想起得知舒
海峰生病的画面，葛女士有些哽
咽，“担心说不清楚，外婆就喊来医
生，医生说孩子是孤独症。”那时的
葛女士对孤独症并不了解，通过上
网查才知道孤独症终身无法治愈，
只有通过科学干预尽量康复，才有
接近于正常人的可能。

一直在生活工作上比较顺利
的葛女士和丈夫，没有想到会遇到
这种打击，有一两个月的时间，家
中没有欢声笑语，沉浸在悲伤中，
缓不过劲儿。

逐渐走出阴霾的葛女士开始
在网上学习关于孤独症的相关知
识，了解到青岛有一家不错的训练
机构后，她决定自己先去排队听
课。感觉有所成效后，她带着舒海
峰一起去了青岛。

经过接近一年的干预治疗后，
舒海峰的状态有了明显的变化。

“之前海峰基本上跟我们是没有对
视的，也没有什么主动语言，也不
听指令。”葛女士说，干预治疗之
前，海峰的状态不稳定，一家人基
本上不敢在外面吃饭，即便吃饭，
也要有人看着海峰，轮流吃饭。干
预之后，海峰的注意力集中了很
多，推拉门、开关抽屉等无意义的
刻板行为消失了。“虽然语言能力
还是落后一些，但是听指令做得很
好，有了很大的进步。”

琴声敲醒了沉睡的心灵

从青岛回到深圳的舒海峰，一
次偶然的机会接触到了钢琴。听到
钢琴的声音，舒海峰会安静下来，
静静地听，有时还会走到钢琴前，
想要摸一摸琴键。

看到孩子对钢琴产生了兴趣，
葛女士和家人商议后，决定让他去
小区内的培训班尝试一下。几节课
后，葛女士很欣慰地发现，跟其他4
岁同龄的孩子相比，钢琴课一节课
半个小时，海峰更能坐得住。

经过半年的学习，海峰迎来了
第一次登台表演的机会。“当时培
训班在小区广场内举办了一场演

奏会，海峰上去表演，不怯场，弹得
不错，甚至比其他正常孩子还要
好。”葛女士说，虽然如此，但当时
并没有将钢琴作为重点，还是想以
学业为主。而这样的想法在舒海峰
四年级时发生改变，当时他与其他
孩子的差距慢慢显现出来，文化课
学习越来越吃力。每次给海峰辅导
功课，葛女士说自己都会有些“崩
溃”，有时候一晚上可能讲不明白
一道应用题，海峰表现得很茫然，
更像是在“听天书”。

无奈之下，葛女士决定让海峰
继续学习钢琴。2014年，为了让海
峰进入专业线，葛女士和家人搬到
了成都，找到川音的副教授作为海
峰的老师。在老师的指导下，海峰
的钢琴水平有了明显的进步，不仅
如此，长期的训练下，原本无力地
趴在琴键上的手指也渐渐有了力
量，立了起来。谈起这段日子，葛女
士说，孩子弹得很苦，一边哭一边
练习。

郎朗音乐世界的成立，对于舒
海峰一家来说，是个好消息。2015
年，在多方打听衡量下，葛女士带
着海峰回到了深圳，来到了深圳郎
朗音乐世界，开启了新的钢琴旅
程。“刚来到这里的时候，还是初
级。”葛女士说，之后在这里每一年
的奖学金，舒海峰都拿到了最高奖
优秀奖。

不懈的努力，加上出色的表
现，舒海峰得到著名钢琴家郎朗的
指导。14岁那年，他成为“郎家军”
的一员。

因为与钢琴结缘，舒海峰的变
化让周围的人感叹。葛女士告诉记
者，深圳一家科技公司曾为海峰做
过测试，发现他的注意力略高于正

常人水平。手指的精细化操作也比
之前有了明显的起色。“三四年前，
他还在学系鞋带、扣扣子，精细对他
来说太难了。现在的他，自己剪指甲
都没有问题，原本写得很大很差的
字，现在也可以写得很小很清秀。”

师从郎朗星星少年发光

2019年初，舒海峰参加了央视
春晚深圳分会场等节目录制；2021
年4月，北京冬奥会倒计时300天演
出舞台上，他与郎朗齐坐在钢琴
前，一首《匈牙利舞曲第五号》响彻
全场。加入“郎家军”后，舒海峰多
次担任全国巡演嘉宾，每次演出，
葛女士在台下都会紧张，但海峰的
表现很专注，连郎朗和“郎爸”都夸
他“稳”。

此外，舒海峰还获得了第六届
澳门国际艺术公开赛中国赛区钢
琴少年组金奖、2020普罗科菲耶夫
国际音乐大赛总决赛钢琴少年组
金奖、2021年英国皇家音乐学院钢
琴演奏级证书等多项荣誉。

众多的荣誉并没有让舒海峰
骄傲，他依然将练琴作为日常生活
中的一部分。练琴之外的业余时间，
他会教其他孩子弹琴，也会举办自
己的演奏会。据了解，舒海峰已在深
圳、重庆、珠海，成功举办5场个人专
场钢琴独奏会，每场都座无虚席。今
年的12月29日，舒海峰将在广州正
佳大剧院举办个人钢琴独奏会，这
也是他的第一场商演。

对于未来的规划，葛女士说自
己有两个愿望，一个是海峰的事业
发展顺利，另一个就是他的生活，
非常期待未来的海峰可以组建自
己的家庭。

打造新阶层

“同心”品牌新引擎
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近日，随着一条“孤独症少年领到工资后请全家吃饭”的视频在网
上走红，，四川18岁少年舒海峰引发广泛关注。患有孤独症的他已在国
际钢琴大赛中多次获得金奖，从一个沉浸在自己世界中的小孩，成长为
可以在舞台上独当一面的钢琴家。

孤独症患者被称为“星星的孩子”，如今，“星星的孩子”终于发出了
耀眼的星光。舒海峰是如何做到的？记者采访了舒海峰的妈妈葛芳芳女
士，她向我们讲了一个有关爱、梦想与奇迹的故事。

“感谢你们帮助我们卖白菜，解决了我们的实际问题。”白菜
种植户王强说。12月6日下午，四辆小型货车来到位于潍坊市昌
邑市的白菜地内，放眼望去，农户们正在将白菜去皮，装袋、上
车。随着一车车白菜从田间地头直达超市货架，潍坊市昌邑市的
白菜销路也随之打开。

眼下正是白菜的销售季，但是销售价格低、销路难寻的问题
却让白菜种植户们犯了难。为此，潍坊市农业农村局、齐鲁晚报·
齐鲁壹点潍坊融媒中心、齐鲁农超联合发起爱心助农活动，得到
了众多企业响应，不少企业来到田间地头采购白菜。

舞台上的舒海峰 受访者供图
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